FUNDADA EN 1935 - Teléfono 6080 -- Apartado 97 Sábado, 8 de Mayo de 1943

O DE LA LUCHA POLITICA

El Cazador Decepcionado



... ni una ave volaba, ni oiase rumor

Carta de D. Guiseppe Cuaranta

Signore directore de cuesto pasquine. Ciudate.

Estimato amigo:

mos vuelto a comer carne des- rindicato de los expeculatores, soledad y desaliento. El License han escaseato.

Tutos sabemos que una juntina de abastinos, ma non parla. per la Santa Madona!, estoy Rechiba el mio saluto. cansato de preguntare en donde venden zapatos a menos de

podido facer las m'as cuentas, con lagriminas en los ojos. decirles a los visitantes que me-

algo el Congresino. Non sé que quier dia de estos. De ello esexiste face tanto diputado gritone que tamos tan convencidos que ca-

se hace simpática la figura de Don León Cortés

Con su actitud el Picadismo podrá decir que la batalla fué muy reñida. Si Don'León se hiciera a un lado y les diera paso a las candidaturas de Don Jorge Hine, de don Otilio Ulate, de Don Federico Rohrmoser o del Doctor Facio, otro gallo nos cantaría.

Las pocas personas que visitan a don León parecen más bien que van a darle el pésame,

a uno scortesistas, apasionados margura y responde: ¡Bien por y entusiastas, nos fuimos para nuestras casas y en el camino le ibamos pidiendo a Dios que si la cosa se ponía fututa, iluminara a don Manolo Rodó, a don Jorge Saurez y a don Manuel Isaac Ugalde de modo que no se echara de ver la selección de unos veinte mil difuntos. La espinita de que tuviéramos que pegar un enorme carrerón hasta Panamá, no nos hacía mucha gracia. Pero, la realidad es otra. Dos grandes verdades nos han hecho respirar tranquilamente: la manifestación del primero de mayo y el dato exacto de las actividades de vida de nuestro muy apreciado y muy querido amigo don León Cortés. Así las cosas, la figura del señor ex-Presidente se nos hace hasta simpática. Con su actitud el picadismo podrá decir más tarde que tuvo una batalla renida, heroica. Y no hay tal. El cortesismo está más perdido que un cinco en un potrero, que un pilon en los regazos de Pipin o que los italianos en esta guerra. Basta visitar los cuarteles picadista y cortesista. cuaranta colones, a donde ven- Don Teodoro no da a basto con den un platano verde y pelato las visitas quienes dificilmente a menos de un diez y en don- lo dejan dormir un par de hode venden papel de excusato ras, al extremo de que él, para baratino. La junta importó una aprovechar el sueño, duerme de grandi cantidate, ma ye nen le prisa. Hablar con don Fernando Face moltos dias que non encontre. Ahora venden uno Soto, el secretario del partido, téngono el plachere de saludar- que ei iguale, iguale al papei es un problema. Se vive mas lo, 1eh per Baco!, estaba fe- de lija. Yo no lo uso más pues ocupado que San Pedro en esrochemente ocupato en la mia tutas las veces que daba una ta época de guerra. Y mientras contabilità. Risolta que non le arribata al reservate, riternaba don Palin Monge ha resuelto, Non se como en mi hogar va- En Costa . Rica dichen que jor vuelvan el primero de mayo mos a vivire cuando tuto lo hay sindicatos para tuto. Cues- de 1944 para hacerles los nomque es manyata está carichimo. to el cherto. Ma queda otro bramientos de una vez, alrede-En la mia manzione non he- sindicato mejore organizato: el dor de don León todo es vacio.

Ya no nos gusta cómo va la León, más bien parece que le lo conforme! cosa política: hace unos días van a dar el pésame. Grave y Es incuestionable que don hasta nosotros teníamos la sen-silenciosamente le estrechan la Teodoro Picado es un hombre sación de que el partido corte- mano y cuando le preguntan/de leche. Si don León se hiciesista era mucho más fuerte y que cómo va la cosa, el buen ra a un lado y les diera campo un dia, después de oir hablar señor trata de sonreir con a- a las candidaturas de don Jor-

A un Año Vista



Aquí está don Teodoro en caballo bianco y sin temor a la competencia mientras sus contrarios no le presenten otro

de que en el barrio los gatos Contra ellos debía de dechir ciado Cortés renunciará cual- Se calentó D. Ramón Madrigal

Don Ramón Madrigal está gas hecho a Méjico. da vez que oimos el pito de al- bombardeando de lo lindo a la Dicen los señores de la Junguna sirena, creemos que ya Junta de Racionamiento de la ta que los americanos, de llegar renunció el hombre. Las pocas Gasolina por cuanto ésta le ha esa gasolina a Costa Rica, nos Este documento es progregad de la biblioteca vacional "Miguel Opregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventuo. Costa Rica.

(Pasa a la pag. CINCO)

LA CHINITA

1925. Diciembre. En Siguirres.

al vuelo en el templo de su perio.

Director General del Tránsito.

Arroz Crudo

Entre padre e hijo:

Papá: ¿cómo se llama un -Bigamo.

-Y el que tiene más de

-Ildiota!

Entre un pintor y un com-

Es posible, pero tenga usted en cuenta que cuando la compró estaba limpia.

Recuerdo que una noche nos encontrábamos los dos en las oficinas de la jefatura política A la bondad ilimitada de una en donde en las horas de la dama cuyo nombre no olvida- tarde hubo cierta inusitada acré nunca, debo el hecho de ha- tividad. Se trataba de la deber pasado una grata tempora- tención de dos mujeres: una da en la zona atlántica. Esa era china y la otra jamaicana. matrona, una de las mujeres Se decía que ambas tenían comás buenas que he conocido en nección o al menos eran sospemi vida, tenía por mí un cari- chosas en cuanto a la llegada no entranable. Su corazón era al país en forma clandestina, una campanita de oro echada de un súbdito del Celeste Im-

hogar, y su bondad, llama! Yo no había visto las mujeinextinguible, nos beneficiaba res las cuales permanecían en a cuantos nos acercábamos a el interior de las oficinas pero ella. Esa señora fue doña Ca- el hecho me dio material para ridad de Campos, nombre ante fastidiar un buen rato al amigo el cual me descubro reverente. Sigifredo. Le tomaba el pelo ya que en vez de capturar a La familia Campos vivía en un chino, como lo pedían las "Madre de Dios", pero yo me autoridades de la capital, hahabia trasladado a Siguirres en bían arrestado a dos mujeres. unión de Sigifredo quien en la "Sige" soportó mis bromas y actual dad ocupa el cargo de finalmente el d'abluelo () la legosidad de los veinte años nos fue trasladando al clima de las granuicrias.

> -Hombre, me dijo Campos, ¿qué te parece si enamoramos a las cautivas?

-Pero muchacho, le responhombre que tiene dos mujeres? dí, debes tomar en cuenta que ellas nos tendrán miedo.

> -No hombre, no hay tal. Nunca has tenido amorios con una china?

> > -No, jamás!

-Pues no sabes lo bueno cue es ese cond mento. Puedo -S está burlando de mí. decirte que las chinas son mi Ofrecerme cinco colones por debilidad. Además, aquí hacen un cuadro como éste! Sola- falta muchachas y natural es mente la tela me cotsó mucho que aprovechemos el fiempo en alguna forma.

-Pues la verdad, mi amigo,

(Pasa a la pág. SEIS)

11 11 1 11 11

"No te preocupes, Benito, el norte de Africa no tiene ningún valor estratégico..."

Anécdota de don Julio

Cuando don Julio Padilla ballo "de mucha sangre", pero tido Reformista, tuvo necesi- do. coleando en Santa Cruz del cer? Guanacaste.

Iniciado el trato con el duetió que podría ofrecerle un ca- usted...

recorria los pueblos, en cam- eso sí, siempre y cuando le papana política a favor del Par- gara el alquiler por adelanta- la Esperanza, el Amor, el Odio,

dad de ir a una caballeriza. - Tiene usted miedo, le in- lerancia, el Placer, el Valor, Deseaba alquilar un buen ca- terrumpió don Julio, — de que todo eso lo acompañaba en su ballo a efecto de entrar cara- su caballo no vuelva a apare- gran viaje sin término, a tra-

tio de la cuadra, éste le advir- que el caballo vuelva, por sin marcha tumultuosa, el suntuo-

BRINDE CON



La Mejor Cerveza de América!

Pídala en las principales cantinas

SOLERA & Co., S. A.

IMPORTADORES EXCLUSIVOS

LECTURA PARA MUJERES

b'a sido dueño de un séquito jaezado y miró hacia atrás. como el de aquel Rey. Señor de minas inagotables, en que brillaban el oro y la plata y rutilaban el diamante, la amatista, el rubí, el zafiro, el topacio, una infinidad, en suma, de piedras luminosas y extrañas, aquel monarca vivía en la opulencia, pero cumpliendo en la tierra un tremendo castigo: andar eternamente, perennemente, incansablemente y sempre, día y noche, en la misma dirección.

Fué para aminorar ese infortunio que él organizó aquella comitiva soberbia, invitando para su compañía a todos los principes y princesas de los rainos vecinos. La Amistad, la Riqueza, la Juventud, la Fe, la Caridad, la Ternura, la Tovés de las planicies, de montañas, de los desiertos.

-No, señor. Lo que temo es Al cabo de algunos años de

Ningún rajá de la India ha- instante, sobre su caballo en-

-¿Dónde quedó la Juven-

tud?-indagó a su paje. -¡Murió, mi señor!

-¿Y el Odio?

(Para a la pay. SEIS) corto más fácilmente.

En una Barbería

en esta barbería usted sólo tiene periódicos con relatos de crimenes espantosos o bien con reportajes de don León Cor-

Pues crea que me son muy útiles.

-No comprendo.

- Quedó atrás-respondió Sí, señor; la cuestión es la misma voz. El era joven, ponerles a los clientes los pelos de punta pues así se los



so vagabundo volviose, por un De prisa! De prisa! Echar afuera a los italianos...!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¿Cuál es el decano de los periodistas costarricenses?

el decano viene a ser don Ri- parrear el famoso Meson. ría Zeledón y don José Maria cálculos: en edad, sino del más viejo en deaba al Parque Central? el oficio. En consecuencia, que- Claro que sí. Recuerdo mesas". posibilidades el nombre de don Parque Central. Guillermo Tristan a quien se ha! Eres de una edad, poco un caso de este género que he pos coloniales.

Otro que ha visto machi agua pasar bajo su puente de periodista distinguido e: don Francisco Maria Núñez a quien la aurora del nuevo sigio encontró de maestro de escuela en Desamparados, su lierra Nativa". Maestro como tente como el que más, fue Paquito Núñez a quien se le apueta el noble empeño de haber querido limpiar de malicia los espicitus de sus discipulos. Y asi surgió el hecho de llevar al personal] de su escuela, junto con los alumnos y con las alumnas, a bañarse desnudos a una poza. Y ese acto precusor del nuclis- dió: mo provocó una profesta aunque nunca se dijo si la meonformidad se fundaba en la zom- los que no cuenta? bullida de maestras, de niñas y de niños desnudos, o bien la impresión que pudiera cau-sar Paquito Núñez desnudo y distinción con tirantes,

Pero, dejemos en paz a don 2n tomar Paco Ma., quien tiene muy bien ganado su prestigio de hombre CERVEZO culto v de compañero caballeroso y veamos por dentro la tienda de Guillermo Tristán. Este ciudadano que escribió la crónica de las Bodas de Cannan y hasta la necrológica dell'

Varios amigos nos han for- soldado desconocido, estuvo en mulado una pregunta: la batalla del 56 con Juan San--¿Cuál es el decano de los tamaría y según parece, fue el que lo empujó cuando el Ge-Y francamente no hemos sa- neral Cañas preguntaba por bido qué responder. Re-!mente alguno que se animara a chas-

cardo Jiménez al menos por de- Decididamente Tristán es el recho propio. Ahora, en cuan- decano de los periodistas actito a los chicos más viejitos del vos aunque no hay forma hucuarto poder, hay varios: don mana de que nos diga su edad. Otilio Ulate, don Cipriano Gueli. Sin embargo, hablando con esdon Modesto Martinez, don te hombre, bueno y generoso Sergio Carballo, don José Ma-) como pocos, hacemos nuestros GOIUMNO DE

Pinaud. Pero la verdad es que Memo, ¿recuerdas cuando no se trata del más velciano construyeron la verja que ro- hermanas unidas por el costa-

da en discusión la candidatura que yo era un chiquillo y ya del otoñal don Otilio Ulate y existia, en el mismo estado uno de los presentes. surge con mayor número de ruinoso que hoy, el kiosco del _S, exclama jon andaluzi

venido citando desde los tiem- más o menos, con Ricardo Ji- visto en Sevilla. nesta?

Yo estaba en la escuela de don no eran hermanas. Jorge Ortiz Escalante cuando -{Entonces qué eran? ya Jinesta, el primer cronista social que hubo en Costa Rica, escribia con el seudónimo En un teatro: de El Principe Azul.

en cuanto a la edad de Tristán. la función y devolver el dine-Unos le calculan cincuenta a- ro. nos y otros dicen que ya colea - Imposible! Todos tienen el siglo. Y en fin. que llegamos pase gratuito. a la conclusión de que el hombre es de la edad media.

Cuando a Tristán le pregun-

Cuento cincuenticuatro. Y cuantos, joh Dios!, serán

deliciosa





DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y

PERO de comer con ganas y lo que le gustel

Esa es la felicidad que le ofrece a todos la mag-

nifica Sal Uvina. Una cucharadita después de las

comidas evita todas las molestias. Sal Uvina es

el antiácido activo por excelencia.

Como agua de mesa es también muy rica la re

. Sal Uvina

En una feria se exhiben dos do, esto es, dos hermanas "sia-

-Esto es admirable, exclama

pero aún es más sorprendente

- El de dos hermanitas uni--Ah!, no. Eso sí que no. das entre sí, como éstas. Pero

-Primas ...

-No hay ni veinte perso-Muy poco sacamos en claro nas! Lo mejor sería suspender

Entre amigos:

-Mi chico tiene solamente tamos por su edad, nos respon- cinco años y ya levanta pesos de diez kilos y los sostiene mas de cualro minutos.

-Pues el mío le gana.

- ¿Cómo?

- Pues aún no ha cumplido cinco meses y durante la noche a todos los de la casa no tiene levantados.

Pedro invita a Juan al entierro de su cuarta esposa. Y Juan consulta el caso con su

No te parece que esta mal que yo vaya al entierro?

- Por que?

Porque me da verguenza nue él me haya invitado ya uatro veces y que yo no lo naya podido invitar a una so-

La mujer. - He leido en un periódico que según las estadísticas el 60 por ciento de los presos lo componen hombres solteros. ¿No te parece

El marido. - A mi, no! Eso prueba que la mayoría de los hombres prefieren estar presos que casados.

ESQUINA

una amiga hablando de su pre- culpa de otro. tendiente.

expresa la primera.

Chistes Anécdotas del Doctur

ta ocasión fue a su clínica una interrogó a su colega: señora a la cual le dijo después - ¡Hombre, Jorge!, ¿qué te del examen de rigor:

-Señora, usted lo que tiene de la mujer.

son amebas...

-No, doctor, yo lo que ten-les he ayudado mucho... go es otra cosa. Y qué has hecho a favor

para qué busca un médico? jer?

En otra ocasión, en uno del He permanecido soltero!

Del doctor don Jorge Vega, los corredores del hospital se el médico-caballero, se cuentan hablaba de la emancipación de muy buenas anécdotas. En cier-la mujer. El doctor Calzada

parece eso de la emancipación

-Pues la verdad es que yo

-Y si sabe lo que tiene, de la emancipación de la mu-



Benito: "No podemos ir más de prisa?"

Palabras del Doctor Padilla Castro

escribió las siguientes máxi- a buscarles.

Corren detrás de las muje-l'repita!

Hace algun tiempo el doctor res; si quisieran esperar, las don Guillermo Padilla Castro mujeres vendrían por sí mismas

Pero su más grande tontería ¡Qué bestias son los hom- será, y quedará siempre, es ésbres! Trepan en los árboles pa- ta: hacen la guerra y se matan ra recoger frutos; si quisieran mutuamente; si quisieran esesperar, los frutos caerian por perar, moruran por si mismos.

Bien por Padillita! Y que

Meditaciones

El hombre abandona a la contribuye a la felicidad. In-

Hemos aprendido a mirar -Poca cosa responde la con simpatia a muchas perso-Has visto? recalca la con antipatia,

- Se dice que el dinero nol caso. del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Qué opinion tienes de ese mujer por culpa de ella. La dudablemente los que dicen eso hombre? dice una muje a mujer abandona al hombre por se refieren al dinero ... de los

-Los empresario sde los teainterpelada ... Es un imbécil! nas nada más que por lo mal tros se creen inteligentes cuan-Quiere casarse conmigo - que hemos oído hablar de ellas do obtienen un buen éxito, y la personas a quienes miramos creen que el público es idiota cuando experimentan un fra-

LA PROSTITUCIO

es una profesión como cualquiera ofra

Las chicas gelosas y serviciales deben ser amparadas Las cosas claras y el chocolate espeso "La Semana Cómica" opina en broma y en serio

Hemos tenido el honor de que existía reglamentación al-1 ¡Vaya una preguntita

Distinguido señor:

La Liga Social Antivenerea, muy respetuosamente, se permite solicitar a usted su valiosa opinión sobre los siguientes puntos:

19 Considera usted que debe continuar la reglamentación de la prostitución en Costa Rica?

20 Se inclina usted por las medidas represivas como las han establecido muchos estados de Norte América?

3º Qué medidas aconseja usted para este serio problema de la prostitución, fuente principal de los muchos casos de enfermedades venereas.

La contestación, que mucho agradeceremos, puede usted en- para que continúen su vida aviarla por escrito al Departamento de Lucha Antivenerea.

Coopere usted con sus conocimientos a resolver este trascendental problema. Esta es una campaña de bien nacional en que todos los costarricenses debemos inetresarnos.

Sin otro particular somos de usted muy atentos seguros servidores,

Dr. José María Ortiz Céspedes, Presidente.

> Emilio Jiménez, Secretario.

Dr. José Amador Guevara, Jefe del Departamento de de Lucha Antivenerea.

LA PRIMERA EN LA FRENTE

"¿Considera usted que debe continuar la reglamentación de la prostiutción en Costa Ri-

Francamente

recibir una carta suscrita por guna. Hace un tiempo, duran- peligrosa! los distinguidos caballeros don te el gobierno de don León ("¿Quieres que hablemos? José María Ortiz Céspedes, don Cortés, se dispuso exigirles un "Está bien, empieza...") José Amador Guevara y don carnet con su fotografía, a las En primer término la prosti-Emilio Jiménez y que dice así: chicas golosas de la calle 12 o tución es una profesión como ma suerte, que el automóvil.

> Ahora las actividades de los caballeros mencionados, cuya gentileza se desborda al tomar en cuenta a La Semana Cómica, son dignas de aplauso y de estimulo.

rrastrada.

SEGUNDO REPIQUE

", Se inclina usted por tados de Norte América?"

contestar. Ignoramos las medi- estampa. Y el epicentro de es-Unidos. No opinamos de lo que encuentra en los padnes de faen todo.

LA ULTIMA

"¿Qué medidas aconseja usted para este serio problema de la prostitución, fuente principal de los muchos casos de enno sabiamos fermedades venéreas?"



a las que noche a noche, al otra cualquiera. Terminar con compás de una orquesta asmá- las chicas golosas y serviciales, tica bailan bolero y tango en es algo imposible. A todos noslas vecindades de San Sebas- otros nos hacen falta. Si la sotian. Protestamos de la medi- ciedad cambiara de modo que da. Justo es que si controlaban un soltero pudiera vivir públicaa las chicas del picaro oficio, mente, antes de casarse, con controlaran también a los pu- un piloncillo agradable, agilitos. Después de eso lo único llo, discreto y cariñoso, otro que sabemos es que a unas sería el cantar. Y si al mismo cuantas de esas pobres chicas tiempo al hombre casado se le que pecan por plata, las exa- concediera una discreta salida minan periodicamente como si del canasto, alla de vez en se tratara de automóviles. Na- cuando, sin que la esposa le die se ha preocupado de su arruinara el físico por la insigparte espiritual. Corren la mis- nificancia de pagarle a una amiguita el alquiler de una ci-Les examinan el para-brisas, sita, se limitaría el mal apunlos guardabarros, el tanque del tado. Puntualizando: la prosagua y la carrocería y todo titución se puede reglamentar, pero no exterminar.

blema, hay que hablar claro. como ha dicho el profesor se- las - aun cuando esos "chui-La prostitución se combate con nor Sáenz cuando sobre este cas" les suvan para expresar la vitamina cultura. Esta la tema ha realizado importantes sus ideas. venden en la farmacia de la municipalitation de la manufacia d sociedad y es un remedio casero. Pero, la verdad es que con la educación moderna no vamos a ninguna parte. Vivimos en una época en que abundan las chicas que no saben cocihan establecido en muchos es- nar, ni aplanchar, ni estudian nada y que sólo suspiran por el último tango o por las galan-Esa pregunta no la podemos terías de un gringo con buena das que existan en los Estados te terremoto en que estamos se sabemos. Hacerlo sería milia. Mientras haya padres igualar a don Roberto Brenes, que no velan por sus hijos ni Mesén quien mete la cuchara se preocupan por sus medios de combatir la enfermedad en su educación y de vida y creen propia raíz. El hogar es el llaesos cuentos de que ellas se en- mado a ello. Y con el hogar la cuentran la plata en la calle, sociedad y la escuela. Esta úlporque las pobrecitas tienen tima debe cooperar más efecti- tanas con maderas que ocultan muy buena suerte, a ninguna vamente. Ya es hora de que en la mercadería"? parte vamos. Mientras existan los colegios se intensifique la respetables matronas que son- cultura sexual y sin rodeos de rien plácidamente porque a sus beata se les abran los ojos a hijas las corteja un extranjero las chicas. de antecedentes desconocidos o un casado muy espléndido, nada se puede hacer. De modo, pues, que es en los propios hogares en donde deben combatir el mal. Pero criando chicas que sólo saben pintarse, bailar conga y andar para arriba y para abajo sin control alguno, más bien se estimula la enfermedad. Dia a dia ella toma mayor aliciente sobre todo con mamas alcahuetas que se comen el cuento de que su muchachita anda en la escuela nocturna, donde la amiguita o en tanda de siete, cuando en gran porcentaje en donde se hallan es, cantando las canciones de A- .. Y en cuanto al problema vegustín Lara, pero cómodamen- nereo, que el Congreso apoye



"A LA UNA... A LAS DOS... Y A LAS...

Impunemente se siguen cometiendo agresiones contra el idioma

mos arando en el mar con esta go de factidiar a algunos, y tarea de enseñar los errores mientras la hospitalidad de las que con tanta frecuencia co- columnas de LA SEMANA COmeten, en perjuicio de nuestro MICA nos lo permita, seguireicioma, quienes escriben para mos insistiendo en exhibir a el libro, la revista y el periódi- quienes no tienen escrúpulos

bien que estamos cumpliendo toda clase de "chuicas" viejos En cuanto al fondo del pro- con una obra de misericordia: -- como decian nuestras abue-



rragias en la vista.

ne que contar con unos aliados ocre al verde gris. indispensables; con las madres. te sentadas en los regazos de económica y moralmente a la un buen amigo, allá por cual- Liga de modo que ella bien or-

quiera de las carreteras cerca- ganizada y con toda autonomía,

nas. O en concreto: hay que fumigue un poco el patio.

A veces pensamos que esta- estudios. Por esto, aun a riesen hacer del idioma un zaqui-Sin embargo, creemos tam- zamí en el que se acumulan

> Pasentos, pues, a señalar algunos de los gazapos con que nos obseguia la prensa diaria.

> Respecto a las actividades del Banco Nacional de Seguros un periodista comenta;

> "Las casas comerciales pierden mucho dinero en ventas no hechas cuando cubren sus ventanas con maderas que ocultan la mercaderia".

¿No le parece a quien redactó esa nota, que sobra en ella la expresión "en ventas no hechas"? ¿No cree que habria quedado más comprensible y claro si sólo dijera: "Las casas comerciales pierden mucho dinero cuando cubren sus ven-

Desde hace días - a propósito de anuncios también-nos tiene intranquilos la forma en Ahora en cuanto a combatir que escriben la palabra CAQUI las enfermedades secretas, ese algunos comerciantes. Esta poes un asunto muy grave, muy bre palabra la hemos visto esserio. En Costa Rica el 50 por crita en las siguientes formas: ciento de la población es victi- "kaki", "kaqui", etc. 'o que ma de ese mal. Sin ir muy le- más intranquiliza, es el hecho jos nos contaba el doctor Ague- de que los periódicos y revistas ro, ese doctorazo que tanto permitan la torcida ortografía prestigia a Costa Rica en el de dicha palabra, cuando toexterior, que gran número de mándose el poco trabajo de gentes enfermas de los ojos abrir un diccionario se aprende de lo que sufren es de bleno- que se escribe CAQUI, que equivale a decir la tela de al-Resumimos: la cruzada pa- godón o de lana, cuyo color ra combatir la prostitución tie- varía, desde el amarillo de

> Consideramos como un abuso contra la tolerancia del público, que se sigan publicando, en letras de molde, palabras tan absurdas como "funge",

> > (Pasa a la pag. OCHO)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los picadistas están Junta para construir el Lo que ocurrirá en Mayo de 1944 abusando de su fuerza Kiosco del Parque Cemirai

vamos por partes.

dos ciudadanos. Esa pareja no por algo que sabemos y por lo - Junta de pesados.

al señor Presidente de la Repú-didato en liquidación. Blica, o porque edia a don Teodoro Picado. O por las tres co- Nota: hay firma responsable. sas juntas como sucede siempre. Pues bien, desde ese dia es mefor que se lo trague la tierra.

Las autoridades lo comienzan a ver con recelo.

-Si hay bochine'se cerca, se lleya su planazo.

Si necesita una plata prestada, se friega pues ningun acomodado le hace el trato a fin de que no se ciga que favorece la causa cortesista.

Si un da abusa de la velocidad viajando en automovil. que se despida de su placa, de su carnet y de volver a manejar.

- Si necesita pedir algo al exterior, que se ande con cuidado oues lo chequean por aquelo de que relacionan su cortesmo con el nazismo.

-Si interviene activamente en la política, que se aliste. En el acto los picadistas lo bombardean a él y hasta al gato de

-Si el buen hombre tiene la ocurrencia de pasear por Avenida Central con don León, es hombre fregado quien sabe por cuantos años más. Los picadistas circulan la noticia y, av de él. Si su casero es picadista, ya puede ir pensando en el desahucio. Si alguien le demanda, le cuesta un triunfo encontrar abogado defensor. Si a su mujer se le revienta una tripa, los médicos se excusan y tiene que conformaree con que Roque Rodriguez le vea a la ellos don León antes que otro dinero. candidato que no inspire temor. Lo mejor sería que se hiciea represalias o a venganzas.

Francamente no hay derecho su situación. Además, es hora En el curso de estos días lo que está pasando con los de que los que escriben contra han sido designadas otras juhfortesistas. El bloqueo que don León, se moderen un poco. tas: contra ellos tiene organizado A una persona arrinconada con el picadismo es horroroso. Y todo el peso de la popularidad das. del doctor Calderón Guardia, Los cortesistas publican sus del partido picadista, del blo- ño. adhesiones, numerosas, exactas que comunista y de todo un Junta para investigar la o infladas, o como sea, en los conjunto de fuerza, hay que atmósfera. periodicos. Y siempre en cua- dejarla respirar. Es tan firme el - Junta de control de pilodro de honor los nombres de convencimiento que sustentamos, nes golosos. falla nunca, al extremo de que mucho que hemos visto, — que | —Junta de acaparadores,

Don Juan

- Junta de suegras furibun-

- Junta de beatas con sue-

on Ricardo Sauma dice jovial- don León está perdido, que va- - Y, finalmente, uma más: junmente que el cortesismo es el mos a recoger velas. En ningu- ta para meditar la forma de partido de la yunta, Pero bien, na forma escribiremos ningún ponerle techo al kiosco del Parvamos a lo que vamos. artículo descomedido contra el que Central. Esto es urgentísi-Un ciudadano se declara cor- Licenciado Cortés. Todo lo con- mo. No hay derecho a que se tesista porque prefiere a don trario. Vamos a tratarlo con la acatarren los viejos de la lote-Leon, porque quiere combatir cortes a que merece como can- ría y tampoco es justo que cl coronel Cantillano tenga que dirigir la banda con tamaño

Don León debe querer mucho a su gente

pear muy duro a los cortesistas. tas que no ocultan ya su derro-En ese partido hay gente bue- ta. Demuestran, pues, que no na, aunque sea mucha o poca, les afecta la pérdida. Más bien debian merecerles Cuando recordamos que don simpat'as toda vez que al subir León fue inconsecuente con sus don Teodoro, esos cortesistas amigos más allegados y que no les harán la competencia en más bien ayudó a sus enemigos, el gobierno.

Don León debe querer mu- por los cortesistas. o a su gente. A nosotros nos

Los picadistas no deben gol-| inspiran simpatia esos cortesis-

admiración aumenta nuestra

A. S. M.



Perro que ladra no muerde...

Los generosos especuladores de la carne

pariente. Y en fin, cortesista q'ilos especuladores de la carne cil eso de especular descaradase declare es ciudadano a quien se ganen quinientos colones por mente con el hambre del puetuestan en cosa de pocos días, cada novillo que venden. Nada blo y encima quedarse muy El picadismo hace mal, muy de eso. Los pobrecitos apenas tranquilos y muy orondos. Un mal, en no darles cuartel ni se ganan por ahí de doscientos esfuerzo así, merece recompeneposo a los cortesistas. Algún cincuenta, lo cual, como se ve, sa. partido tenía que adversarlo, es una ganancia moderada. En todo caso es preferible para Peor que eso, están perdiendo

ra una contribución pública para ayudarlos. Eso de hacerse El partido cortesista no es millonarios en seis meses, es peligroso en ninguna forma. Ya mucho tiempo. Preferible sería es una pulpería en liquidación, que de una vez cobraran siete Preferible es que le den chance colones por la libra de carne. e ver si en el camino mejora Además estas gentes se merecen

No es cierta la noticia de que una medalla de oro. No es fá-

La Junta de Abastos a ninguna parte va con eso de imnados precios. Los comerciant's no les hacen caso. Si esa tivo, pues que ella misma importe ganado de Nicaragua y rebajarían la cuota que nos co- peladamente los especuladores se acaba la fiesta.

banda de Al Capone, el Rey sa? los. Que conste, pues, así.

Rumbo a Panamá



-¡Qué gran cosa es esta carretera interamericana...!

847.083 pasos hasta San José

José contando los pasos. Dicen muramos de debilidad. que hay 847.083 pasos de Managua a la Iglesia Metropolitana de esta capital.

Felicitamos a esos muchachos aunque eso de contar los pasos no es original.

Los de la Junta de Abastos, por ejemplo, no se desvelan por los desmanes de los acaparadores. Hay que ver con qué calma proceden, mientras nosotros no podemos más con los exageprimir cartelones con determi- rados precios que existen. Ca-

Sin duda alguna es simpáti- minan contando los pasos. Paca y pintoresca la hazaña de reciera que se entrenan para los valientes deportistas nica- ir al gementerio el día que nos raguenses que llegaron a San entierren a todos cuando nos



junta quisiera hacer algo efec- SE CALENTO DON. (Viene de la pág. PRIMERA)

rresponde.

repetimos una vez más, que la el doble de la cuota, ¿qué pa- nos contestara una pregunta:

a seis colones el galón. Bien Otra cosa: no es cierto, lo Bueno y si don Ramón trae valdría la pena que la Junta

de los Gásteres de Chicago, Alega la Junta que la gaso- ¿Cómo es posible que existenga conecciones con los aca- lina del señor Madrigal resul- tiendo el racionamiento desde lejos, con la mano, muy cari- paradores y con los especulado- taría más cara que la que ella hace un año, sigan deslizándose res de Costa Rica. Allá en vende a C 2.30 el galón. Pero por esas calles los automóviles Al cortesista le registran to- Chicago los gansteres están la verdad es otra. Ella la ven- en igual forma que antes? De Los inspectores van a contro- do. Con un poco más, le levan- muy contrariados por el agra- de a ese precio, pero con cuen- dónde cogen la gasolina? De vio que les hacen al comparar- ta-gotas y mientras tanto en la la pila de agua bendita de la calle la venden descarada y Virgen de los Angeles?

Películas sintéticas

Dos comerciantes. Uno picadista. El otro corte- nosamente.

lar ambos negocios.

tan las enaguas a la mujer.

Al picadista lo saludan de Todavía está preso.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Chinita ... (Viene de la pag. DOS)

la, Siempre he acariciado la cortazo, alarmaron a Campos flusión de armar un romance quien acudió presuroso al cocon una geisha, con una persa rredor en donde yo estaba. y con una mora. Ahora que en . - ¿Te pegó?, me preguntó. cuanto a la negra, eso si que ..- No, yo fui quien le pegué.

-Pues por eso no le preo- una mujer? cupes. En la oscuridad no sa . Qué mujer, ni qué niño me encargo de la negra y sobre es un chino ... todo cuando soy un profesor para que se desmayen en mis

to en debate. Les hablariamos este informe:

só después. Sólo sé que dos su pericia". golpes, el uno producido por Sigifredo y yo leimos aque- sabrosamente.

que la idea no es del todo ma- un manotazo y el otro por un

.-Pero, ¿le has pegado a

-; Anaaahhhhh! -Lo que oyes!

El plan de ataque fue pues- en un periódico de la capital. Se acordó entonces de su

No recuerdo bien lo que pa- Campos por su actividad y por monthemania Odio viejo no se cansa...

La Resucitada

Una artista francesa con no mucho talento, pero con bastante sentido práctico, se dejaba hacer la corte por un modisto de los Campos Elíseos que la vestía, y a quien llegó a deberle unos cien mil francos

De pronto la actriz desapasabe si es negra o mulata. Yo muerto. Esa no es una china reció de París sin haberle dicho a su cortejante otra cosa que promesas vagas de amor hipotetico. Viajo por Grecia y por Egipto v al regresar a su pa-Al dia siguiente se publicaba tria, volvió escasa de recursos-

pretendiente, quien, después de de facilitarles la fuga, de otras: "Nuestro corresponsal de Si-| cuatro meses de silencio de purcosas más, y, ya ni me acuer- quirres nos informa que ano- te de la actriz, recibió de ésta do. Lo cierto es que como ca- che, gracias a la habilidad y a una carta muy afectuosa, que da una de ellas se encontraba la sangre fría del coronel Cam- comenzaba así: "Querido aunien distinta habitación y la je- pos, fue capturado un chino go: haga de cuenta que he refatura política estaba al cuida que había entrado clandestina- sucitado". El gran modisto le cómplice una negra muy her- al dorso, con lápiz colorado: mosa. Felicitamos al cotonel "No creo en la resurrecciór".



La llama que no se apaga

do de Campos, nada había que mente al país, lo mismo que su devolvió la carta, escribiendo La Consoladora... (Viene de la país, DOS)

lla publicación y nos rejamos. El soberano sonrió y conti- que se iban quedando por el nuó su gran marcha invaria- camino uno a otro, sus com-

y fatigose en seguida. Sólo el ble. Y a medida que marchaba para el Occidente, notaba pañeros de aventura. Un día. era el Valor, otro, el Placer: otro, la Alegria. Y así lo fueron dejando todos hasta que abandonado por la Esperanza, última princesa de la comitiva. él se vió una tarde, solitario, enfermo y viejo, al margen de un camino silencioso. El crepúsculo empolvaba de ceniza el horizonte, y el soberano se puso a llorar.

Triste cosa-gimió es la soledad. ¡Antes la Muerte, posque ésta, a lo menos, es un companera!"

Pero, al levantar el rostro. lavado de lágrimas, vió que no estaba solo como pensara. Ante él mirándolo con una dulzura triste, erguíase la más hermosa de las princesas que sus ojos hubieran visto.

-¿Quién eres tú?—indagó enjugando las lágrimas.

- La compañera de los que no tienen compañía...-respondióle la visión. Yo los espero a ellos, siempre al final de la jornada...

El soberano miróla, agrade-

Era el recuerdo.

Licores Nacionales

GUIA PARA LOS COMPRADORES:

Licores de categoría para servir en las grandes ocasiones

Ron Viejo Especial de 10 años - Coñac de 7 años - Anís Imperial

Licores especiales para High Balls

Ron Viejo Especial o Whisky Corona

Licores especiales para Cocteles

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional. Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

Licores para entonar y reanimar

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

Licores como Plus Café o para señoras

Cherry Brandy - Crema de Menta - Crema de Nance - Coctel Dulce.

Aperitivos

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

Vinos para la mesa o para servir con galletas y golosinas

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

Licores especiales de Costa Rica

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO): Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

El humor de los criados

Juicios. - María -- dice in señora a su criada-. estoy mus descontenta de su conducta Usted ha flirteado sucesivamen te con el librero, el carnicer el almacenero, y ayer la he sur prendido con el plomero, l'aede buscarse otra colocación.

- Está bien, señora - responde la criada... Pero antes de partir quiero decirle que me encuentran más hermosa, y que sé besar mejor que usted.

-- Te ha dicho eso el señor? -No, el plomero.

- Comm. re-La patrona. nor! ¿Es que no hemos «do atentos con usted?

El viudo nostálgico. - Todo lo contrario. Pero ustedes me aseguraton que me darian un trato de familia, y hasta aho-a. ninguna discusión en la mesaningún vaso en la cara, ningun plato en la cabeza!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Minis

Horas de tranquilidad y de reposo del Ex-Presidente Cortés

socos metros de distancia de cuando va a hervir la leche. rarios motivos:

emplando el desfile de gamo- Tololingas. rales que a diario visitan al

Fábrica de Licores, siguiendo di ho que dijeron en el Club que es el hombre para jefe de Ah calai! in consejo de su hermano don Popo, atiza con leña verde los cha logones en donde cocinan el she guarito a fin de echarle humo da la casa de don León.

Esto último es tan cierto cotis mo que don León no podía sener: tarse en el corredor de su casa. us. Enormes columnas de humo, me oloroso a ron cañero, a misteza la y a crema de nance atarantaban a cualquiera que se parara alli. Hu'o vez que don de León, que es temperante, se re- encontró tuturuto al extremo n de decir con voz extraña:-Yo soy muy hombae y me agarro con cualquiera.

Pero bien, don León se trasladó al barrio de Arnajuez, a la coqueta y simpática casita le su deudo el coronel Coto. Allí, en aquel ambiente honorable y acogedor, don León es otro. Don León ya no es don León. La vida que hace llama la atención por tranquila, por hogareña, por monótona.

Don León se levanta muy temprano y en mangas de camisa se pasea por la acera esperando que le lleguen los periódicos. Los lee cómodamente sentado en una poltrona y observa con displicencia las nuevas adhesiones a favor de su candidatura. La cosecha no lo entusiasma. Como el agricultor contempla el sembrado al que hay que defender heróicamente. Y como el agricultor observa las señales del tiempo y le teme al huracán, al chapulín, al clima, a la misma tierra y sobre todo a los grandes aguaeros que se aproximan.

Don León, después de leidos os periódicos, medita largamente. A veces de su ensimismamiento es sacado por la visita de algún amigo o partidario. A ratos pasa frente a sul casa algún desconocido, pero; él, con gran intuición deduce ue lo busca. El desconocido, antes de entrar, vuelve a ver para todas partes como con cl temor de ser observado o controlado.

Don Leon ya no tiene aquellos arrestos de 1935 cuando era rodeado por miles de partidarios que no le daban tregua pero ni para comer. Hoy todo ha cambiado.

A las nueve de la mañana don León conversa con el lechero y a veces el personalmente recibe la leche. Después,

a residencia presidencial, por Un rato después escribe cartas, los versos, juega solitario, Porque la alquiló bien cara, desyerba el jardín, se entrein algo más de mil quinientos tiene con los crucigramas de colones que en este tiempo no "Carteles" y pasa el resto del ce los como nadie en maní ga- tiempo ovendo radio. Ove las canciones de Agustin Lara, del Porque no quería seguir con-doctor Ortiz Tirado y de Los

Y porque don Guillermo mos partidarios. Hablan de po- llamas de unas cintas de papel. democlacias. Suardia, el administrador de la Itica. Repiten lo que les han Los cortesistas consideran

El señor ex-Presidente don ya en el interior, se acerca a la Unión. Conversan de recortar enemigo les va cerrando puercón Cortés Castro alquiló su estufa en busca de calorcito y los gastos de la campaña. Pro- tas. Y por último se comenta el casa de habitación, situada a con el propósito de avisar testa de la forma cómo el (Pasa a la pag. OCHO)

Tan Wen Chang no aceptó propuesta cortesista

Tan Wen Chang el mago acción de su partido. Piensan chino que actúa con buen éxi- que Tan Wen Chang es el únito en el Teatro Nacional ha co que podr'a convertir a cuallamado la atención del grupo tro partidarios en unos cinco, Almuerza. Duerme la siesta. cortesista por su extraordinnaria mil. Pero el chinito no quiele señor Presidente de la Repú-JEn el curso de la tarde hace facilidad para convertir una política. Dice que él sólo quiealguna visita o recibe a sus mis- paloma en conejo y para hacer le seguil tlabajando pala las

Tan Wen Chang tan tan

Se encuentra en esta capital un mago chino: Tan Wen Chan quien recorre los países de América en una doble misión: de arte y de beneficio para los niños huérfanos de China, Esto último es bastante para que el hombre despierte simpatias. Pero, vamos por partes: el mago recalca el hecho de que sólo actuará en el Teatro Nacional en donde cobra el precio de cinco colones por entrada-Es decir, qui se esfuma la democracia. Natural es que Tan Wen Chang actuara en un teatro más amplio, más popular y a precios bajos. En otras palabras: que todo el público de la capital pudiera cooperar en la simpática cruzada.

IMPRENTA PORRASE

......

Ferrocarril Eléctrico

al Pacífico

A partir del 15 de los corrientes se establece el

Servicio de Trenes a Alajuela

bajo el siguiente ITINERARIO:



DE LUNES A VIERNES

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas. Sale de Alajuela 12 horas y llega a San José 12.55 horas. Sale de San José 17.20 horas y llega a Alajuela 18.15 horas.

SABADOS SOLAMENTE

Sale de Alajuela 5.50 horas y llega a San José 6.45 horas. Sale de San José 15.30 horas y llega a Alajuela 16.25 horas. Sale de Alajuela 17.30 horas y llega a San José 18.25 horas.

DOMINGOS SOLAMENTE

Sale de San José 7 horas y llega a Alajuela 7.55 horas.

Sale de Alajuela 8.35 horas y hace conexión con Nº 1 (Pasaj ros San José a Puntarenas) en Ciruelas.

Sale de Ciruelas 9 horas y llega a Alajuela 9.15 horas.

Sale de Alajuela 11.30 horas y llega a San José 12.25 horas, asando por San Antonio a las 12 horas.

Sale de San José a las 15.30 horas, hace conexión con Nº 1 ros Puntarenas a San José) en Ciruelas y llega a Alas 16.25 horas. Abril 13 de 1943

Precie máximo de los tiquetes CO.75

Próspero Guardia Administrador General

¿Qué será, lo que le pasa a don León?

muestra simpatia, está descon- sus partidarios. Aceptado, Quietrolado. Días antes del desfile re entonces decir que no obsdel 1º de mayo les recomenda- tante el reportaje de don León ba a sus amigos que asistieran para que no asistieran sus amie ese acto, aprovechando para gos, éstes no sólo no le hicieello hasta los propios vehículos ron caso sino que concurrian al del gobierno. Y el propio dia acto seducidos por la presencia de la manifestación dijo en un del doctor Calderón Guardia. reportaje que resultaba temeratio el acto del gobierno al per- La realidad de todo es que mitir el desfile. Expuso que era don León está chivito por el muy peligroso y que mucho te- triunfo que obtuvo el gobierno. mía un desenlace igual al del Pero esto no es motivo para 4 de julio. Esto es, pedrada preocuparse. En donde debe es-Impia. Es decir, que don Leon tar la inquietud es en otra parno tuvo inconveniente en reco- te. Positivamente don León no mendarles a sus amados partir tiene partido. Es incuestionable darios que se expusieran en un que en las filas cortesistas hay molote. Vaya una manera de absoluta sensación de derrota guerer a su gente y exponerle y que va es hora de que el pia una lluvia de ladrillazos! cadismo modere su campaña.

mifestación resultó la más tran- tir que el Licenciado Cortés quila y la mejor organizada de retire su candidatura pues concuantas hemos visto. Y algo esto el triunfo de don Teodoro más, se puso en evidencia que no tendría gracia. Además, el pueblo está con el doctor puestas las cosas como están Calderón Guardia quien si qui- ahora sabe el gobierno quienes siera se podría quedar en el po- son sus amigos y quienes - sus der unos catorce años más. O enemigos. Y que éstos se pre- "es el hombre exhuberante" en otra forma, la gente no está paren a estarse un chorro de con don León ni don León está años mirando para el cipres. con la gente.

Dicen los cortesistas que la

Es incuesitonable que don gran masa de la reunión del pri-León Cortes, persona de toda mero de mayo la integraban mes, en marco de honor a una

Pero en la realidad, la ma- En ninguna forma debe permi-

Petronio.



OJOS QUE NO VEN

HORAS DE TRANQUILIDAD. (Viene de la pág. SIETE)

con dinero

habla de r buenos am demas, el con el cha der.

Y así trefiscurre la vida de bierno. ciertas las noticias que le lle- tamañas palabrotas.

segundo frente que muy pron- van sus amigos. Así estos un José del Mar, en el artículo to les abrirá el picadismo. Di-clia y otro día le afirman que "Las contradicciones del Corcen que se trat, de varios pro- fulano y que sutano están con tesismo", publicado en "La yectos y reformas y de un com- el, pero, por las señales del Prensa Libre" del miercoles úlplicado engrar je que con sus tiempo cualquier tarde don timo, incurre en grave error de tentáculos es ngulara a todos León nos pega un susto y deja concordancia cuando escribe: los cortesista que contribuyen su candidatura. Es decir, lo "Y lógico es pensar que un par-'n forma activa, peor que le puede ocurrir al tido donde REINA tal confu-Con frest theia don León picadismo pues entonces la lu-sión y desbarajuste, lejos de ciar, pero sus cha favorable que hoy tiene, se prosperar, tendrá que ir poco a o lo dejan. A- le podría complicar con la pre- poco muriéndose". Cualquiera nte estimulado sencia de un adversario de más sabe que debió decir REINAN. tornar al po- arraigo popular que don León y, hasta con nexos en el go- A un diputado le oimos en a un cargo importante".

EL GAZAPO AJENO

"fungir" v otras derivadas de no sabemos donde. En la sección del Partido Democrata publicada en Diario de Costa Rica del miércoles 5 de este adhesión política, escriben: "Don Gerardo Vega Castro. quien en la administración del actual jefe del Partido Demócrata licenciado don León Cortés Castro FUNGIERA como jefe politico de la ciudad de San Ramon ... Existe diccionario académico propio del Partido Democrata donde figuren: fungiera, funge, fungir v fungiriosamente ...?

"Magnates norteamericanos interesados en el Guanacasta dice un título del diario "Ultima Hora", en su edición del miércoles. Sírvase explicarnos el redactor de esa nota: ¿es que en Guanacaste hay magnates interesados, o es que magnates de Norte América se interesan por el Guanacaste? El mismo periódico trae un comentario sobre la Exposición de Arte Costarricense instalada en el Teatro Nacional. En ese comentario, al referirse a Manuel de la Cruz González, dice que Tan falso es el concepto como falsa la ortografía de la palabra subrayada; porque el joven artista Manuel de la Cruz es lo menos "abundante" que conocemos, y porque EXUBERAN-TE se escribe sin H intercala-

A propósito de un aviso que publica ese mismo periódico grandes fiestas anunciando cívicas" en Desamparados, hace necesario decir que ya es tiempo de que se prescinda de ese término "fiestas cívicas" para aplicarlo a los holgorios que se celebran en la mayoría de nuestros pueblos y ciudades tra andando. que se circunscriben a corridas de toros, mascaradas, barlos, juegos de pirotecnia, etc. Lo menos que tienen esos festejos es de "civicos", para que así se sigan denominando tradicionalmente. Digamos fiestas populares, o cualquier otra cosa, y dejemos lo de cívico para cuando se trate de algo patrió-

estos días confundir el sentido



El ángel de la muerte...

EN MEDIO DE LA LUCHA (Viene de la pag. PRIMERA)

del doctor Facio, otro gallo miedo, como envueltos en ciernos cantaria.

Castro al afirmar que los ricos diputado don Carlos Barahona: del Club Unión estaban con el "una cosa es que le digan que cortesismo, no pasa de ser un hay un buen menú y otra es hermoso sueno y los suenos, que a uno lo sienten a la mesueños son. Esos riquillos no se sa". Y así es la realidad. una razón: saben que en el estado mayor el cual en otro curso de estos días habrá una grupo tendría mejor suerte, pe-Preferible seria entonces, antes de sus buenos partidarios vayan candidato con mejores cartas, ma fregados con jota. Don Otilio Ulate, por ejemplo. En resumen: ya el pública mantendría a su alrededor al se está desilusionando de la le cortesismo y aportaria nuevos cha política. Y es que ese p elementos de la masa neutral, blico, como el que asiste a El doctor Facio ofrecería el ha- corrida de toros, quiere ver lulago de un hombre nuevo, sin cha, necesita emoción. Eso de cola de odios ni de prejuicios, un torero escondido detrás del

Eso que dicen los cortesistasa En todo caso, al fin de la de aceptar su derrota a base de jornada, cuando don León haque también se va a hundir dons ya sido puesto fuera de com-Teodoro, no pasa de una qui- bate, a sus amigos les quedará mera. El movimiento se demues- el consuelo de los deportistas

La propaganda cortesista se goleada: basa en decir: tenemos mucha Perdimos, pero hay gente, pero de a callado, tapa- ver que el triunfo moral fue dita. Es claro que con esto les nuestro!

ge Hine, de don Otilio Ulate, hacen un agravio a sus compae don Federico Rohrmoser o neros ya que los presentan con to quinta-columnismo. Pero, co-El triunfo de don Cacayo mo decia una vez el gallardo

animan a soltar la mosca por Don León podría salvar a su orpresa con el segundo frente ro de eso a enterrarse con él. que el Congreso les abrirá a hay su distancia. Más bien reos cortesistas. Ya lo van a ver. sulta una injusticia que muchos de que las cosas tomen otro al sacrificio, a vivir los cuatro rumbo, ir pensando en otro años que vienen lo que se lla-

Y así por el estilo los demás. salva-vidas, no entusiasma.

cuando reciben una espantosa



El cerco de acero se va cerrando...

don León: sin mayores emocio- De todo lo anterior resulta de ELEVAR. El verbo "elevar" Con motivo del fuerte agua- "ie" en aquellas personas que nes. Los vecinos del barrio de pues que don León, don Leon- no tiene la acepción de mandar, cero del Viernes Santo por la es tónica. No estará de más re-Avanjuez han observado que cito, está como la Princesa de dirigir, enviar, que algunos le tarde, escuchamos a dos encan- cordar, para quienes esto lean, alrededor de don León existe Darío. Don León está pálido, asignan diciendo: "elevaron tadoras señoritas que decían: que no es defectivo cuando e una gran soledad. Aquellos que don León está triste y los sus- una nota al Ministerio de Go- "cayeron granizos y casi ne- usa en sentido figurado. Pued hace unos años estaban con él, piros se escapan de su boca de bernación"; pero puede em- va..." Por si esas señoritas decirse entonces "nieve", "nie hoy lo combaten. Pero, sólo le fresa. Y no sólo los suspiros, plearse en significación de me- leyeran estas líneas, les deci- vas", "nieva", nevamos", "nequeda un halago: que sean sino de vez en cuando hasta jorar una persona su condición mos: no es "neva", sino "nie- váis", "nievan", ¿Entendidos? social o política: "Fué elevado va", pues "nevar" pertenece all

grupo de verbos que cambian la radical "e" en el diptengo Fray Candil.